

LE COMITÉ POUR
LE DÉVELOPPEMENT
DURABLE EN SANTÉ
PRÉSENTE
DANS LE CADRE
DE LA SEMAINE
DU DÉVELOPPEMENT
DURABLE



L'HÔPITAL PASSE AU VERT

SOIRÉE DE PROJECTION :
4 REPORTAGES DE 3" ET UN FILM 26"

LE 1^{ER} AVRIL 2010
SÉANCES À 18 H ET À 20 H

AU CINÉMA LA CLEF
21 RUE DE LA CLEF, 75005 PARIS
M^O CENSIER-DAUBENTON

Qu'est-ce qu'une démarche « développement durable » à l'hôpital ?
Retour sur des bonnes pratiques initiées par des personnels de
soins exemplaires.

« Two for Ten » - 20% d'ici 2020, c'est la 1ère campagne de réduction
des gaz à effet de serre lancée dans le secteur hospitalier - Martine
Euvrard, directrice de la clinique de l'Essonne à Evry et Ségolène
Benhamou, PDG de l'Hôpital Privé Nord Parisien, viendront témoigner
de l'engagement de leur établissement à l'issue de la séance de 20h.

Nombre de places limité, réservation auprès d'Angélique Courtigné :
courtigne.angelique@gmail.com



La Crèche éco-citoyenne HQE du CHU de Rouen

2010, 3 mn

Nichée au cœur de l'hôpital Charles-Nicolle, la crèche du CHU-Hôpitaux de Rouen a été pensée pour répondre au mieux aux besoins des enfants et des parents. Résolument tournée vers l'avenir, elle a été conçue en respectant une démarche de Haute Qualité Environnementale. Placer les enfants à proximité immédiate de l'espace professionnel des parents les rassure et permet d'écourter le temps de garde. L'amplitude horaire, de 5h45 à 21h30, répond également aux besoins spécifiques du travail en milieu hospitalier.

Responsable du projet : Marie-Laure Autard



Le co-voiturage des patients en chimiothérapie à la Polyclinique du Parc Rambot à Aix-en-Provence

2010, 3 mn

Accepter de partager le transport sanitaire, c'est agir en faveur des 3 piliers du développement durable : environnemental, sociétal et économique. En conduisant trois patients au lieu d'un, les transporteurs font l'économie de deux trajets aller-retour et donc de nombreuses émissions de CO₂. Des économies qui se répercutent également sur le budget de l'Assurance maladie. D'autre part, de l'avis même des patients, le co-voiturage favorise les rencontres créant ainsi du lien et permet d'évacuer l'angoisse liée aux soins.

Responsable du projet : Claire Ravier

« Vers un monde de la Santé, des idées aux pratiques vertueuses »

2009, 26 mn

Ce film explique le développement Qu'est-ce-qu'une démarche « DD » dans le secteur hospitalier ? C'est ce que propose de façon pédagogique en 26 minutes ce reportage. Il repose sur des apports théoriques, des portraits, des témoignages et des informations pratiques, s'appuie sur la force de l'exemple pour donner envie d'agir. Tri des déchets, éco-construction, économie d'énergie, gestion de l'eau et des effluents, ce film aborde de manière transversale l'ensemble des actions de développement durable au sein de l'hôpital. Il est aussi un hommage aux centaines de professionnels de soins des secteurs publics et privés déjà engagés !



Les couches lavables à la maternité de Schiltigheim

2010, 3 mn

La maternité du Centre médicochirurgical et obstétrical de Schiltigheim expérimente depuis mars 2009 les couches lavables en chanvre et coton bio. A raison de 3 000 accouchements par an, la maternité de Schiltigheim pourra économiser 100 000 couches jetables par an lorsque l'expérimentation sera généralisée.

Engagée par deux sages-femmes, cette démarche s'inscrit dans une logique plus globale de réduction des déchets. Pour la location-nettoyage, la maternité a recours à un prestataire extérieur, la société Couches Eco-Service à Strasbourg, qui propose également ce service aux particuliers. Très cohérent, son responsable, Stéphane Piette, a fait appel à un centre d'aide par le travail pour la fabrication des langes et à un centre de réinsertion sociale pour leur nettoyage.

Responsable du projet : Nadine Knezovic-Daniel

Passeurs d'objets, passeurs de vie au CHU de Poitiers

2010, 3 mn

Au CHU de Poitiers, Valérie Moulin, médecin au pôle de cancérologie, a insufflé aux personnels soignants l'envie de créer un « coin récup » destiné à collecter portables, paires de lunettes, bouchons en plastique et laine en faveur de différentes associations caritatives notamment. Dans le hall d'entrée, de grandes corbeilles en osier reçoivent « les dons » de tout le monde. Et Valérie Moulin espère que les 6 000 personnes foulant le sol du CHU chaque jour aux alentours de 14h, auront à cœur de déposer leur ancien portable (pour la Ligue contre le cancer), leurs vieilles paires de lunettes (destinées aux pays d'outre-mer via le Lions Club), leurs bouchons en plastique (qui rejoindront les Bouchons d'Amour et les actions pour les handicapés) et enfin leurs pelotes de laine (qui passeront entre les doigts experts des personnes âgées de l'hôpital Pasteur avant de bénéficier à l'association Globe-Trotters). C'est grâce à ce type d'initiative que l'on passe du statut de simple usager à celui d'acteur impliqué.

Responsable du projet : Valérie Moulin



CES FILMS SERONT ÉGALEMENT DIFFUSÉS DURANT LA SEMAINE DU « DD » SUR LES CHAINES HOSPITALIÈRES

CAMPUS SANTÉ SAINT-LOUIS
TV DE L'HÔPITAL SAINT LOUIS,
PARIS.

LA CHAINE 7 DU CHU DE POITIERS

CENTRE MÉDICAL CHANT'OURS
DE LA FONDATION EDITH SELTZER
À BRIANÇON

HTV DU CHU DE ROUEN

c2ds

Comité pour le développement

durable en santé

79, rue de Tocqueville

75017 Paris

Président : Olivier Toma

contact presse :

Véronique Molières

Lucie Kostmann

+ 33 6 82 38 91 32

vmolieres@gmail.com

www.c2ds.eu

